

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Tournée républicaine/Haut-Ogooué : les Altogovéens font un triomphe à Ali

L'ÉTAPE du Woleu-Ntem à peine bouclée, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, s'est envolé hier pour la province du Haut-Ogooué où il est arrivé en milieu d'après-midi. Un séjour qui lui permettra de communier avec ses compatriotes de cette région. Dès ce mercredi, le numéro un gabonais entame un périple à travers les départements.

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

L'ARRIVÉE hier de l'avion qui transportait le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, sur le tarmac de l'aéroport Omar Bongo de Mvengue a marqué le début de sa tournée républicaine dans la province du Haut-Ogooué. Une tournée très attendue depuis plusieurs années par les populations altogovéennes. De fait, à côté des officiels, notamment le Premier ministre, chef du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques-Denis Tsanga, le maire de la commune de Franceville, Joachim Lekogho, les membres du gouvernement, les élus nationaux, les directeurs provinciaux, qui ont salué le premier gabonais à sa descente d'avion, ce sont toutes les forces vives de la province qui se sont mobilisées non seulement à l'aéroport, mais également le long du parcours du convoi présidentiel pour saluer son arrivée certes sur sa terre natale mais surtout dans le cadre de sa tournée républicaine entamée depuis des mois. Il s'agit notamment de la mobilisation massive des groupes socioculturels, des populations, des jeunes, des femmes, des mi-



Au marché flambant neuf de Potos, une première rencontre avec les forces vives de Franceville.

litants et militantes du Parti démocratique gabonais (PDG), qui se sont rassemblés au carrefour Mvengue, au village Mapouba, au Centre multisectoriel de Mvengue, à Mbaya, au "Centre" en passant par Sogafric et à la Place des fêtes, où particulièrement les jeunes ont tenu à saluer "leur Président". Ce qui a permis au cortège de marquer un arrêt

au cours duquel le chef de l'État a pris un véritable bain de foule. Occasion pour les jeunes de réitérer leur soutien à sa politique de construction nationale. "Nous sommes très contents de recevoir notre président. Nous sommes là pour lui montrer que nous sommes derrière lui. Nous appartenons au fan-club Ali Bongo Ondimba et c'est un réel plaisir

de le voir aujourd'hui. C'est l'occasion pour nous de lui dire ce que la jeunesse altogvéenne attend de lui", a signifié Oscar Lebizangomo. Les militants et responsables du PDG venus des quatre coins de la province, ont pris une part active à cet accueil chaleureux de Franceville. "Le Haut-Ogooué a la caractéristique d'être une terre

d'accueil, c'est donc avec joie que l'ensemble des populations de cette province accueille leur fils. Les militants et militantes du PDG se sont réunis pour lui réserver un accueil à la dimension de ce haut personnage de l'État gabonais. Le PDG est toujours fort ici dans le Haut-Ogooué", a déclaré le secrétaire national de ce parti, Léon-Paul Mvouba Okori.

Chez les femmes l'engouement était à son comble. Pleines d'émotion elles ont tenu à manifester leur joie. "Nous, femmes de la province du Haut-Ogooué, sommes très contentes d'accueillir notre président, qui est notre fils. Cela faisait longtemps qu'on ne l'avait plus vu de nos propres yeux", a indiqué Georgette Kalouoni.

L'autre phase ayant marqué cette journée dense aura été l'étape du marché de Potos, où s'est concentrée la majeure partie de la population altogvéenne et les commerçants impatients de voir le nouveau marché de Franceville ouvrir ses portes. Et leur attente n'a pas été vaine (lire ci-contre).

Contrepoint

Et voici le marché flambant neuf !

N. O.
Franceville/Gabon

Après plus de cinq ans d'atermoiements dans l'exécution des travaux de sa construction, le marché municipal de Franceville situé à Potos a été livré à la mairie hier par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Cela, à la grande joie des populations et des commerçants. Désormais le calvaire vécu par ces derniers n'est plus qu'un

lointain souvenir. Le sourire et la joie ont pris place dans les cœurs. En effet, la livraison du nouveau marché municipal de Franceville, un édifice flambant neuf à fière allure, est le premier acte fort qu'a posé le président de la République dès son arrivée dans la ville. C'est par un geste symbolique que le numéro un gabonais a remis les clés du marché à l'édile de Franceville, Joachim Lekogho. En présence des femmes commerçantes qui se sont ruées sur les étals, avec des

cris d'allégresse : "Merci Monsieur le président pour ce beau bijou qui est votre initiative. Les femmes vont enfin vendre dans de bonnes conditions", s'est exprimée Martine Voua, au nom des commerçantes. Pour sa part, le chef de l'État a appelé les commerçantes à plus de responsabilité dans la gestion de cet espace qui leur est dédié. "Vous avez vu vous-mêmes ce beau marché qui maintenant vous est remis. Il faudra maintenant bien l'entretenir, parce

qu'il est la fierté de Franceville, capitale du Haut-Ogooué. Il faudra bien vendre et ne rien casser. L'espace est suffisamment grand pour tout le monde, et je compte sur vous pour qu'il soit toujours présentable. Merci pour votre patience, maintenant vous avez ce chef-d'œuvre à votre disposition", a indiqué le président Ali Bongo Ondimba. Pour le remercier, les femmes lui ont offert des présents issus de leur dur labeur.